

さとやま通信

活動ダイジェスト 令和6年9月～12月

発行 NPO法人ひらた里山の会
発行人 代表理事 佐藤忠智
住所 山形県酒田市榎橋字大林4-2
電話 0234-25-0920

悠久の杜歴史自然公園整備ボランティア

会員・企業9社延べ参加者196人



会員、企業でなお一層草刈り等、整備を進めたい悠久の杜

草刈り、倒木伐採作業等延べ13回

悠久の杜歴史自然公園整備ボランティアに今年は企業9社、会員が延べ13回、196人の参加で整備作業を進めた。内容は草刈り、倒木伐採、遊歩道整備、道路側溝清掃、遊具防腐剤塗布等整備、看板清掃等数多くの作業を毎月2回1時間30分のボランティアで実施。特に、草刈り作業は企業の参加も募り公園の整備に努めてきた。

竹のすべり台再生修理作業を行う

活動最終日の11/16(土)子どもたちが楽しめる場所つくりでセットしたすべり台は経年劣化で傷みが



東部中生徒が伐採した竹を活用しすべり台を再生

目立ち始めたため、定例ボランティア作業で機材を持ち寄り、修理作業を実施。竹材加工に苦戦しながらも、以前の滑り台のように再生。

今年も多様な作業を終え、会員からは「皆で活動するのは楽しい」と声が聞かれた。

杉玉飾りを5社に設置

杉玉製作はΦ40cm×4個、Φ30cm×1個は会員有志、飾り屋根3個は門脇建具が製作し、設置作業は会員3人が担当しました。

(以下装飾場所)

【酒田市】

- ・楯の川酒造(株)
 - ・酒田酒造(株)
 - ・旬味 井筒
 - ・(株)庄内エコポリス
- 【銀山温泉】
- ・(株)八木橋酒販店



12/23楯の川酒造に取付作業

謹賀新年

昨年中は格別のご支援を賜りありがとうございました。
本年もどうぞよろしくお願いいたします。

令和七年 元旦

NPO法人ひらた里山の会
代表理事 佐藤忠智 役職員一同





会員らの力で土砂運搬作業



稻倉水路の側溝泥上げ作業



700袋も積み上げた土のうで一息

**7月豪雨災害
復旧支援**

東部中1年生・当会員復旧参加

東部中1年生 大沢山添で泥上げ

東部中1年生 59人が「地域を知る総合学習」として大沢山添の寶藏寺で泥上げ作業を、9/12(木)に当会会員と実施しました。生徒たちは班ごとに協力して、土嚢袋に泥を詰め、運搬作業に手際よく取り組み現状復帰に精を出しました。



境内の汚泥をかき出し、袋詰め

**南平田小3年生
課外授業 里山を体感**

南平田小3年生 36人が課外授業で里山の自然を体感するため、11/6(火)に悠久の杜を散策しました。

子どもたちは学習広場から見晴らし台を巡り、どんぐり拾いやキノコ栽培観察、たき火場で焼きマシュマロを食べて喜んでいました。



たき火を楽しむ児童たち

5回95人 泥、流木撤去作業

当会の災害復旧支援活動は延べ5回、個人宅や寺院などの泥上げや流木ゴミの撤去に尽力しました。被災者から「綺麗にしてもらえて助かる」との感謝の言葉をいただきました。



流木をチェンソーで切って搬出

**南平田小、東部中
落ち葉収集でSDGs**

南平田小の校庭と東部中の敷地や、わたなべ道沿道の落ち葉拾いを、11月上旬に落ち葉堆肥化SDGs活動の一環として実施しました。

子どもたちの協力で収集した80袋の落ち葉は、腐葉土として2年後に、学校や地域に配布予定です。



南平田小で落ち葉集める児童



みんなでポーズを取って記念写真

国際ボラ学生協会も 学習センター拠点に1週間連続56人

豪雨災害復旧支援のため、全国から集まった国際ボランティア学生協会「IVUSA」56人が、9/18(水)～23(月)ひらた生涯学習センターを拠点に活動されました。学習センターは当会が委託管理している施設で、全国から集まってくれた学生ボランティアたちを労う慰労会を9/22(日)に開催し、夕食にご飯と芋煮、刈谷梨を振舞いました。学生たちからは大好評で、あつという間に平らげていました。シンガーソングライターの「中野目のふみおちゃん」の演奏で歌を唄い、会員と学生の交流は盛り上がりました。



中野目のふみおちゃんも慰労に参加

11/9 元気王国イベント協力 「まちなか防災アウトドア」

中町に人を呼び込み、子どもたちに体験をとおして、自然や防災に関心を持つてもらうため、元気王国主催イベントの「まちなか防災アウトドア」に協力しました。

当会の竹あかり教室コーナーでは、20家族46人が親子で電動ドリルに挑戦し、「一番楽しい！」と子どもたちは喜んでいました。



初めての電動ドリルに挑戦

秋の森の感謝祭 地産里芋で美味しく

クルーズ船客も参加して盛上がり

秋の森の感謝祭は南麓畠で採れた里芋を使った芋煮会で、10/5(土)酒田港に寄港したクルーズ船客も参加し盛り上りました。参加者65人は芋煮と新米ご飯を味わいました。会場では「中野目のふみおちゃん」が芋煮会の歌を演奏していただきました。秋晴れの下「芋煮もご飯も美味しい」と参加者はゆったりした里山の秋を満喫しました。



クルーズ船客も芋煮をペロリ



会員と放ディの子どもたちも一緒に食事

11/2 秋のトレッキング 錦秋の経ヶ藏山17人で紅葉狩り

秋のトレッキングは、錦秋の経ヶ藏山を参加者17人で紅葉狩りを楽しみました。当会で登山道整備を実施している経ヶ藏山に親しんでもらう例年の企画事業です。小雨の中、合羽を着ての登山になりましたが、2合目付近から赤や黄色に色づいた山の景色を観た参加者からは「いいタイミングで紅葉狩りできた」との感想をいただきました。



紅葉の経ヶ藏山を快歩

放課後等ディサービス事業所 「ならはし」の活動

里山を子どもたちのステージに

「里山の自然が子どもたちのステージに！」として、天気の良い日は悠々の杜で活動しています。たき火でマシュマロやソーセージを焼き、栗拾いや遊歩道をトレッキング、青空の下での芋煮会などの思い出をいっぱい膨らませ、里山を体験しています。

前森高原から馬がやってきた

10/9(水)、最上町の前森高原よりポニー1頭と馬さん3頭が来てくれました。子どもたち全員が乗馬とにふれあい体験をしてもらいました。様々な活動は心も体も大きく成長のもとになっています。



馬とふれあいに大はしゃぎの子どもたち

伊達直人4個のランドセル届く

新1年生にランドセルプレゼント

酒田の子どもたちにクリスマスプレゼントとして地もの伊達直人から4個のランドセルを提供したいと託されました。

早速、12/23(月)佐藤代表理事からクリスマスに届くよう管内福祉団体等3ヶ所にピッカピカのランドセルを贈呈しました。



佐藤代表からランドセルを受け取る

イベント情報～参加者募集～

「スマートフォンの使い方教室」

日時 2月3日(月)～6日(木)
9時30分～11時40分
場所 ひらたタウンセンター2階会議室
定員 12名
費用 無料

「東山のスノーシューハイク」

日時 2月8日(土) 8時～14時
集合 アイアイひらた駐車場
定員 20名
費用 2,000円
内容 悠々の杜周辺を雪原探訪
服装 防寒用服装、長靴（スパイク無し）
申込 2月4日(火)まで

活動予定表 / 令和7年1月～3月

	日	曜	時間	催事	集合場所	参加者
2月	8	土	8:00～13:00	スノーシューハイク	アイアイひらた	会員、一般
	下旬			地域資源活用セミナー		会員、一般
3月	15	土	9:00～10:30	悠々の杜定例ボランティア	悠々の杜第2駐車場	会員、一般
	29	土	9:00～10:30	悠々の杜定例ボランティア	悠々の杜第2駐車場	会員、一般

■幸せの黄色レシートキャンペーンに
ご協力ください。

お買物の1%が当会の活動を支援します。

毎月11日、イオン酒田南店の黄色レシートを
店内2か所の投函コーナーの「ひらた里山の会」
に投函をお願いします。

■お問合せ/参加申込■

NPO法人ひらた里山の会事務局

酒田市ひらた生涯学習センター

電話 0234-25-0920

FAX 0234-54-2211

メール nposatoyama1@grape.plala.or.jp